

26 de agosto, 2024

Comunicado de prensa

Fundación Kennedy comunica su absoluto rechazo a la instalación de las ramadas de Antofagasta, las cuales se encuentran cercanas al humedal Aguada La Chimba.

Es lamentable que la autoridad comunal de Antofagasta haya autorizado la realización de esta actividad al lado de un Santuario de la Naturaleza. Esta decisión es desastrosa porque daña un ecosistema que alberga una rica biodiversidad de fauna y flora, y refleja una falta de compromiso con la conservación del medioambiente y el patrimonio de la ciudad.

Cabe destacar que, a la fecha hemos implementado diversas acciones, entre ellas, presentamos una carta a la Municipalidad de Antofagasta solicitando desistir de la autorización de las ramadas en el terreno colindante con el humedal, hemos interpuesto un recurso de protección ante la Corte de Apelaciones, nos hemos coordinado con diversas autoridades para hacer seguimiento a las eventuales daños que se generen, mientras mantenemos las jornadas educativas con la comunidad al interior del Santuario de la Naturaleza.

Es importante mencionar que ninguna de estas acciones han sido consideradas por la autoridad municipal, lo que nos mantiene preocupados, ya que el impacto negativo de las ramadas en ese sector va más allá de la acumulación de basura. La realización de eventos de esta magnitud en las inmediaciones de un Santuario de la Naturaleza pone en riesgo años de esfuerzos por preservar un espacio invaluable en un contexto de crisis climática y ambiental sin precedentes, se debe considerar que la pérdida de un ecosistema de estas características puede ser irreparable.

Por años hemos trabajado junto a diversos actores y personas en su protección, logrando erradicar microbasurales, restringir el acceso de vehículos, y controlar la realización de fiestas clandestinas que no solo dejaban basura, sino que también generaban contaminación lumínica y acústica. Estos esfuerzos han sido cruciales para avanzar en la recuperación de un ecosistema que ya ha sufrido múltiples presiones en el pasado, incluyendo la extracción ilegal de vegetación para la construcción de ramadas.

Las externalidades de un evento de esta magnitud son gravísimas y potencialmente irreversibles. No podemos permitir que el trabajo de tantos años se vea comprometido por decisiones que anteponen intereses a corto plazo sobre la protección ambiental.

Desde Fundación Kennedy, hacemos un llamado urgente a las autoridades a priorizar la preservación del Santuario de La Chimba, un humedal urbano que, por cierto, está bajo la protección del municipio.

Fundación Kennedy
contacto@fundacionkennedy.cl